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 平成２２年 第１８回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２２年１２月２４日（金） 開始時刻 午後２時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，大矢委員，松江委員,伊藤教育長 

４ 説明員   岡本教育次長，水越教育監，奈良部スポーツ交流担当副参事 

須藤教育企画課長，小関教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，伊沢学校管理課長 

小堀学校教育課長,片桐学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹，高橋文化課長，荒川スポ―ツ振興課長， 

森岡スポーツ・レクリエーション祭準備室長，矢田部教育センター所長 

５ 書記    阿久津総務担当副主幹，君島教育企画課長補佐，田邉係長，猪瀬係長 

        平山主任  

６ 傍聴者   ３名 

７ 議題 

（1）協議事項  

協議第 ６号 平成２２年度第２回教育懇談会の開催について 

協議第 ７号 「文化振興基本計画」の素案について 

（2）報告事項 

報告第７８号 平成２２年１２月議会一般質問の概要について 
報告第７９号 奨学金等募集に係る選考基準の見直しについて 

報告第８０号 「うつのみや人間力向上フォーラム」の開催結果について 

報告第８１号 平成２４年度の実施に向けた「小中一貫教育と地域学校園」に係る準備について 
報告第８２号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第８３号 学校事件・事故について 
報告第８４号 平成２２年度学校給食優良学校等の表彰（県教育長表彰）について 

報告第８５号 登下校時の安全対策の見直しについて 
報告第８６号 指定管理者制度導入施設に係る指定管理者の候補者について 

報告第８７号 「家庭教育サポーター」養成について 
報告第８８号 公益法人制度改革に対する対応について 

 (3) その他 

①第５回伝統文化フェスティバルの結果報告について 
②百人一首市民大会の結果報告について 

③ジュニア芸術祭の結果報告について 
④サテライト美術館企画展「小磯良平版画展」について 

⑤第 48回市民体育大会の結果について 
⑥第 24回宇都宮マラソン大会の結果について 

⑦子宮頸がん予防ワクチン等の接種に対する助成事業について 
 

 

 



 ２ 

８ 議事の内容 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

文化課長 

 

 

委員長 

大場委員 

 

 

松江委員 

ただいまから，平成２２年第１８回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 大矢委員，松江委員 

 前回の第１６回，１７回の教育委員会の会議録について，御意見などあ

りますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 次に，本日の案件のうち， 

報告第８２号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第８３号「学校事件・事故について」 

報告第８８号「公益法人制度改革に対する対応について」は， 

意思形成課程のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれますので，

非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，３の「その他」の案件が終了したあとにお願

いしたいと思います。 

 

それでは,協議事項に入ります。 

協議第６号「平成２２年度第２回教育懇談会の開催について｣説明をお

願いいたします。 

 

 

 

  

 説明が終わりましたが，質疑などありますか（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，協議第６号を承認いたします。 

 

次に，協議第７号「「文化振興基本計画」の素案について｣説明をお願い

いたします。 

 

 

 

  

 説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

文化を実践していくとなると，経済的な面などで難しい問題が多い。し

かし，文化は宇都宮の象徴のようなものだと思うので今後も力を入れてい

ってほしい。 

学校教育の中で美術や技術の授業は時間数が尐ないのが現状である。地

【説明要旨】 

 小中学校教育に関わる大学生との意見交換を行う平成２２年度第

２回教育懇談会の開催について説明  

【説明要旨】 

 本市の実情にあわせた文化施策を総合的・計画的に推進するために

策定する「文化振興基本計画」の素案について説明  



 ３ 

 

大矢委員 

 

文化課長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

総務担当主幹 

 

 

委員長 

大場委員 

 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

域ぐるみの文化活動を行うとよいのではないか。 

 別紙２資料の第４章の指標について，計画を策定した平成１８年度の時

の具体的な数値を教えて頂きたい。 

 第４章の指標については今回新たに設けたので１８年度の時の指標は

ない。ただし，平成１９年度市総合計画策定をしたときに文化財保護団体

の指標設定はしており，その時は３１団体である。 

 子どもたちの中にはコミュニケーションをとるのが得意でない子もい

るので，子どもを対象とした文化というのは，情操教育や自立の面でよい

のではないか。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，協議第７号を承認いたします。 

 

 次に,報告事項に入ります。 

報告第７８号「平成２２年１２月議会一般質問の概要について｣説明を

お願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

登下校時の安全対策の見直しについては，教員だけでなく地域の負担も

大きくなっているように感じる。 

地域では，老人会や自治会のボランティアの方が担当してくれており，

学校から自宅まで付きっきりの所もあれば，随所にボランティアの方が立

っているなど地域によって対応が異なっている。付きっきりで同行してい

る一部の地域からは，大変だという声が上がっているのが現状である。 

資料の中の質問要旨に「高圧線下にある小学校児童の健康被害につい

て」とあるが，高圧線下にある小学校とはどこか。 

昭和小学校と上戸祭小学校の校庭の一部に高圧線がかかっている。実際

に東京電力の方と職員とで測定をしてきたが，基準と言われているところ

の 100分の 1程度の数値であったので，一般的には健康被害はないであろ

うという見解に至った。答弁にもあるが，化学物質過敏症による配慮を要

する児童の保護者から，電磁波の影響を心配する相談があったことを受け

ての質問である。 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第７８号を承認します。 

 

報告第７９号「奨学金等募集に係る選考基準の見直しについて」説明を

お願いいたします。 

 

【説明要旨】 

 平成２２年１２月議会一般質問の概要について説明  
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教育企画課長 

 

 

松江委員 

教育企画課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

大場委員 

 

 

松江委員 

 

大矢委員 

 

 

委員長 

教育長  

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

委員長 

大矢委員 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 

申込者が多くて借りられないということはないのか。 

これまでは予算内で収まっている状況なので，募集いただいた場合，基

準を満たしていれば原則貸付をしている状況である。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７９号を承認します。  

 

報告第８０号「「うつのみや人間力向上フォーラム」の開催結果につい

て」説明をお願いいたします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。 

 討論会で小中高生がしっかりと自分の意見を発表できるということに

大変感心した。今後も討論会のような場を設定してあげることも大切なの

ではないか。 

 屋外での活動や教育メッセなど内容が盛りだくさんだったので，なかな

かすべてをまわるのは難しかったが楽しむことができた。 

 討論会での子ども達の考えに大人がどう答えていくかという面で責任

重大だと感じた。子ども達のまっすぐな気持ちに真摯に向き合っていく事

が大人の役割なのではないか。 

 もっと多くの保護者に討論会を観てほしかったという思いがある。 

 今後のフォーラムの進め方を検討していきたい。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８０号を承認します。 

 

報告第８１号「平成２４年度の実施に向けた「小中一貫教育と地域学校

園」に係る準備について」説明をお願いいたします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。 

 モデル地域学校園以外の地域協議会がどの程度小中一貫教育について

の取り組みを進めているのか現在の状況を教えてほしい。 

 ６モデルについては，現在地域学校園協議会が概ね発足，もしくは検討

【説明要旨】 

 経済情勢及び社会環境の変化を踏まえ，選考基準の一部を見

直すことについて説明  

【説明要旨】 

 平成２２年１１月２０日に開催したうつのみや人間力向上フ

ォーラムの開催結果について説明  

【説明要旨】 

 モデル校が準備期に取り組んだ内容を参考にしながら，平成

２４年度全市実施に向けた計画的について説明  
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大場委員 

 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

 

 

 

松江委員 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

組織が完全に固まり，発足間際という状況である。そうした状況はモデル

地域学校園以外にも伝えてある。モデル地域学校園以外では，ひとつの中

学校の中に小学校の代表の方も入っていて，そのままの組織で地域学校園

協議会の話合いができる状況の所もある。小学校の代表の方が校長先生し

か入っていない地域学校園の中学校の魅力ある地域協議会については，今

後モデル地域学校園での効果的なメンバーの選び方を伝えながら進めて

いただく予定になっている。小中一貫教育の地域学校園としての取り組み

のテーマを決めるので地域の取り組みと，うまくリンクできるような形で

協議会を進めていただけるように，こちらから情報提供していきたいと考

えている。 

 「きずな」はモデル地域学校園以外の教員の参考になるように，実施上

の課題などの情報を盛り込んでいってほしい。また，教育委員会事務局か

らのアドバイスは行っているのか。 

 課題の部分については，モデル地域学校園の各学校の教員が中心となっ

て実施状況検討部会，校長先生との意見交換会を行い，各学校を担当の者

がまわって個別に課題をいただきながら詳細に分析した上で効果的な対

応をし，対応策についても学校と意見を交換しながら紹介していきたい。

教育委員会としては手引書の中で課題への対応について事例を含めて示

していければと考えている。 

 現場の教員との連携が重要であり，現場と話し合いながらバランスよく

進めていくことを望む。 

 実施に向けて不安感を取り除いてスムーズに進めていけるよう，モデル

校などの情報公開を進めていくべきである。  

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８１号を承認します。 

 

報告第８４号「平成２２年度学校給食優良学校等の表彰（県教育長表彰）

について」説明をお願いいたします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第８４号を承認します。 

 

 報告第８５号「登下校時の安全対策の見直しについて」説明をお願い

いたします。 

 

 

【説明要旨】 

 平成２２年度学校給食優良学校等の表彰（文部科学大臣表彰

及び栃木県教育長表彰）について説明 

について説明  
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学校健康課長 

 

 

委員長 

大場委員 

 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

委員長 

 

松江委員 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

図書館担当主幹 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。 

 自然な形で見守りができるのが望ましいのではないか。全国ではワンワ

ンパトロールなどの取り組みが行われているが，宇都宮市では実施の予定

はないのか。 

 他市町村の取り組みや地域，学校等の意見，情報を参考にしながら宇都

宮に合ったやり方で実施していきたい。宇都宮の中でも地域性があるので

学校の状況に合ったガイドラインを提示して，その中で何が弾力的にでき

るかということを話し合って，方向性が見えるように進めていきたいと考

えている。 

 地域によって状況が異なるので一律ではない，きめ細やかな対応が重要

になってくるのではないか。 

 子供たち自身が身を守る教育も必要である。また，子供たちだけで育つ

時間を与えてあげることも重要になってくる。 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第８５号を承認します。 

 

報告第８６号「指定管理者制度導入施設に係る指定管理者の候補者につ

いて」説明をお願いいたします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第８６号を承認します。 

 

報告第８７号「「家庭教育サポーター」養成について」説明をお願いい

たします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

 

 

 説明が終わりましたが，質問などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第８７号を承認します。 

【説明要旨】 

 小中学校の登下校時における教職員・保護者・地域ボランテ

ィアによる安全体制の見直しについて説明  

【説明要旨】 

（仮称）宇都宮市立第３図書館の指定管理者の候補者について，

指定管理者選定委員会において決定されたことについて説明  

【説明要旨】 

就園前の子どもをもつ保護者に対し，地域のボランティアとし

てきめ細かな支援を行う「家庭教育サポーター」の養成につい

て説明  
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委員長 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

次に，その他の案件のうち説明を要するものに入ります。 

その他（７）「子宮頸がん予防ワクチン等の接種に対する助成事業につ

いて」説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，その他（７）を承認いたします。 

 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

 報告第８２号，報告第８３号，報告第８８号については，意思形成過程

のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれるため，非公開といたし

ます。 

傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。（傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

報告第８２号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第８３号「学校事件・事故について」 

報告第８８号「公益法人制度改革に対する対応について」 

 

上記の説明を受け承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし） 

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

〔次回教育委員会の開催について〕 

１月２１日（金）    午後  ３時００分 定例会 

             午後  ４時００分 教育懇談会  

 ほかにありますか。（特になし） 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後３時４０分 

 

【説明要旨】 

 子宮頸がん予防ワクチン等の接種に対する助成事業について

説明 


